

## RAPPORT DE FIN DE SEJOUR

*Programme ERASMUS : Freie Universität- Charité Universitätsmedizin, BERLIN*

### Vie pratique

#### **Logement :**

- J'étais en résidence étudiante avec cuisine commune (10 personnes) avec majoritairement des étudiants internationaux.
- La localisation était excellente (Mitte) et à équidistance des 3 campus.
- Je circulais beaucoup à vélo (environ 15-20 minutes pour rejoindre la plupart des quartiers animés). J'étais proche d'une bouche de métro de la ligne U8, ce qui me permettait de me rendre facilement de partout dans Berlin.
- J'ai trouvé ce logement grâce au guide Erasmus fourni par la Charité Université de Berlin.
- J'avais une chambre avec un lit double, un bureau, une armoire, une salle de bain, une cuisine commune, des espaces communs (salle d'étude, salle de sport, salle de jeux, cour intérieure).
- Je payais 500€/mois tout compris avec un vélo à disposition pour l'année.
- J'ai déposé une caution de 600€ que j'ai récupérée sans problème à mon départ.

#### **Argent :**

- La monnaie est l'euro, pas de problèmes pour payer par carte bleu avec nos banques françaises. Cependant, le retrait de liquide peut coûter jusqu'à 5€ selon les banques et les ATM.
- A noter qu'à Berlin, beaucoup de restaurants, bars et autres lieux culturels ne prennent que du liquide.
- Le coût de la vie est similaire à celui de la France mais pour une capitale, cela reste bien moins cher que Paris.

#### **Santé :**

- La Carte Européenne d'Assurance Maladie valable à demander avant le départ. (valable 1 an)
- A l'hôpital, seule la CEAM est demandée et aucune avance des frais est nécessaire.

### **Télécommunications :**

- Le forfait français est valable en Europe pour appel et sms cependant il faut vérifier quelle consommation d'internet est possible à l'étranger.
- La plupart des endroits sont équipés de WIFI.

### **Vie universitaire :**

- Le système administratif de la faculté est sensiblement le même qu'en France.
- Les exigences sont également sensiblement les mêmes.
- Les examens se déroulent sous forme de QCM et ont lieu fin février pour le premier semestre et mi août pour le second.
- Il existe une organisation pour la prise de notes en cours avec un gros drive ou les étudiants partagent leurs notes.
- Les rattrapages ont lieu en octobre de l'année d'après.
- Le campus est équipé de bibliothèques universitaires, de restaurants et de WIFI.
- Il y a 3 campus différents (Mitte, Virchow Klinikum et Benjamin Franklin). Seul celui de Mitte est situé dans le centre de Berlin, les autres nécessitent un trajet généralement effectué en transports en commun. Chaque campus universitaire est rattaché à un hôpital.

### **Vie quotidienne :**

- La vie est très agréable à Berlin : c'est une ville dynamique, hétéroclite, alternative.
- Les températures sont plus basses qu'en France, en hiver le soleil se couche vers 16h15. On peut donc souffrir d'un petit manque de Vitamine D ☺
- La ville est très vivante: les commerces ouvrent à 8/9h et ne ferment pas avant 22h. Certains supermarchés sont ouverts 24h/24 (les Spätis)
- Il y a de nombreux étudiants ERASMUS à Berlin c'est donc une ville très internationale et attractive.
- Il existe un groupe facebook pour les ERASMUS qui organise de nombreux événements, voyages et réductions. Il existe également un système de parrainage des erasmus avec l'université.
- Le réseau de transport est composé de bus, métros, trains, tram.
- Le prix d'un ticket de transport en commun est cher 3€ aller simple. Il existe cependant un Semesterticket avec la fac qui permet d'avoir accès à tout le réseau de transport en commun à des tarifs étudiants.

- Il existe un métro qui relie le centre-ville à l'aéroport en 30 minutes pour 3€.
- La ville est assez sûre même s'il existe certaines zones où il vaut mieux ne pas s'attarder le soir (Kottbusser Tor).

### Bilan et suggestions

Cette année à Berlin a été un réel enrichissement.

Du point de vue social, je me suis liée d'amitié avec beaucoup d'étudiants étrangers ce qui permet de découvrir d'autres cultures et d'autres moeurs. J'ai également sympathisé avec des allemands, cela m'a permis de réellement progresser. Cette expérience m'a également apporté une grande ouverture d'esprit et un regard plus large sur le système de santé européen.

Sur le plan universitaire, cette expérience m'a permis d'améliorer mon niveau d'allemand de manière considérable. Mais également mon niveau d'anglais.

J'ai beaucoup appris des enseignements de médecine qui sont fait en effectifs plus réduits et avec plus de gestes pratiques qu'en France.

A l'hôpital, les équipes étaient bienveillantes et prenaient en considération le fait que nous soyons erasmus.

Sur le plan personnel, j'ai pu développer mon autonomie en vivant seule pour la première fois, en gérant les différentes démarches administratives ou les éventuels problèmes. Cette année m'a aidée à me responsabiliser et à m'organiser.

Avant mon départ et pour l'organisation de ce projet, j'étais en contact avec l'étudiant qui était à Berlin l'année d'avant afin de pouvoir lui poser toutes les questions que j'avais et il m'a beaucoup aidée.

Pour conclure, je recommande fortement cette expérience car elle a été pour moi une des plus belle année de ma vie.

Justine BABIN.

